

# EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.557

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Sábado 29 de Julio de 1916

Pagos por adelantado

## Que se vaya

Un alcalde fracasado por tener agotados los presupuestos sin haber atendido las necesidades más perentorias de la capital, es una provocación al orden y es una imprudencia temeraria, es una burla sangrienta que se hace a un pueblo de hombres conscientes y dignos.

Nosotros no nos cansaremos de decirlo aunque se nos encarcele de nuevo, aunque espongamos nuestras vidas a merced de manos criminales (y muy propicias estas a servir a los caciques de rapaña).

Nuestro esfuerzo no implica nada comparado con el bien que se proporciona a un pueblo que se le liberta de los tiranos que lo humillan y explotan.

No queremos siquiera que nadie agradezca nuestra labor; nos basta con que leguemos a nuestros hijos una patria libre y próspera dejando el recuerdo glorioso de que supimos sacudir el yugo del bárbaro déspota, del reyezuelo entronizado por nuestra mansedumbre estúpida.

Alicante debe hacer honor a sus tradiciones gloriosas poniendo una valla a todo lo que signifique opresión, a todo elemento que busque nuestra ruina confundiendo, aplastando para siempre aquellas cabezas que solo conciben el bien propio a cambio de la pobreza de los demás.

Un honrado obrero sin trabajo, una familia que a pesar de trabajar no puede vivir, deben su desgracia a esos mequetrefes que pasaron el tiempo falsificando el censo electoral y adiestrando matones para asaltar las arcas del erario público y repartírselo como botín de guerra.

En cuanto al alcalde se refiere, debemos todos los alicantinos pedir su dimisión, puesto que no le queda otra cosa que hacer en el Municipio que contemplar la serie de acreedores que no pueden cobrar sus intereses, el sinnúmero de cosas precisas que necesita la capital y la fabulosa cantidad de parásitos que se agrupan para repartirse lo que se recauda por el solo hecho de tener una credencial expedida por los mismos que conspiran contra nosotros.

El alcalde, repetimos, no debe continuar por más tiempo autorizando con su impasibilidad toda la funesta labor preparada por sus correigionarios y así seguiremos creyendo que el cargo de autoridad no es incompatible con el buen sentido y la conciencia.

## CHISPAZOS

Dicece que el gremio de tablajeros es espléndido con cierto personaje político de gran altura el cual se envaina todos los días 25 pesetas para gastos de su existencia.

No tiene nada de particular que una sociedad gremial obsequie a quien le venga en gana, lo único notable que existe en el caso que apuntamos, es que hayan ganguistas que no sienten escrúpulo en quedarse con el sudor de los que trabajan.

Hay existencias que debieran estar cortadas.

Ayer al terminar la sesión en nuestro Ayuntamiento vimos al Sr. Pobil rodeado de los Sres. Alamo, Meliá, Cid, Mengual, etcétera, es decir de los mismos ediles que no iban al consistorio por no ver al Sr. Langucha. En cambio a este último no se le vió el pelo por ninguna parte.

Por fin los ríos vuelven a su cauce y las cosas ocupan el lugar que les corresponde. El Sr. Langucha estaría tomando medidas de un mundo de desilusiones y desengaños.

Nada, que su *presopopeya* política y la de su cuna van a quedar en tablas.

Pero a pesar de todo esto hay que ver lo listo que ha sido este concejalete. El ha sabido escalar el corazón mejor dicho, la voluntad de D. Alfonso y hace de él lo que quiere. Lo mismo se amaña un distrito para ser concejal perpétuo que coloca a quien le da la gana.

Es listo a carta cabal.

Ah, y lo mejor que tiene es que en viéndose apurado por cualquier martingala que se le descubre cruza las manos como los frailes, pone el rostro compungido y con acento dulzón exclama: si yo todo cuanto hago es en bien de Alicante.

¡¡Pa tu abuelal!

CENTELLAS.

## Lo exige el pueblo

La imponente manifestación llevada a cabo el mes pasado por el pueblo de Alicante contra la Diputación dió por resultado que unos cuantos pueblos de la provincia pagasen una pequeña parte de lo mucho que adeudan por contingente provincial. Esto permitió que se atendieran algo las necesidades más perentorias de las Casas de Beneficencia, Hospital y Manicomio de Elda, pero no ha llegado a normalizarse como es debido ni

## Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

mucho menos, la marcha que debe tener la referida Diputación.

Empleados que no cobran sus haberes, nodrizas que se les paga con retraso, proveedores que tienen cuentas pendientes desde hace mucho tiempo, hospital sin medicamentos suficientes para el uso que requiere un establecimiento de esta naturaleza, son detalles que ponen bien de manifiesto que la Diputación no funciona con todo el desahogo debido y para conseguir que esta situación cesara es por lo que la opinión pública pidió una intervención en ese organismo.

No ha llegado ese momento ni llegará por lo que se vé y las cosas se pondrán peor de lo que estaban puesto que de haberse llevado a cabo la referida intervención por el estado a estas horas estarían los caciques y caciquillos postergados en sus manejos políticos y los alcaldes que tienen hula para pagar cuando y como quieran irían más derechos que una vela.

Teniendo la seguridad de que todo lo que queda bajo la voluntad y dirección de los políticos no llega nunca nada a un estado decoroso y próspero, es una candidez dejarlos a sus anchas mangonear las cosas públicas y los intereses ajenos al suyo propio.

Por lo tanto, una gran parte del pueblo de Alicante espera impaciente el momento de que a la Diputación se le pidan cuentas por que de ello dependerá no solo el mejoramiento de todas sus dependencias sino hasta la moralización de ciertos politiquillos y monterillas que hasta la fecha han tomado el asunto como juego de niños.

El pueblo está cansado de ser juguete de nadie y exige que cuanto antes sean amparados sus derechos y sus intereses.

## DE TOROS

En el vecino pueblo de Castalla se efectuaron dos buenas corridas de toros de muerte los días 23 y 25 del corriente actuando como único matador «El Metrallero» el cual estuvo

afortunadísimo en su faena demostrando sus extraordinarias aptitudes por su rápido progreso en el arte de «Montes». Este matador es de los que saben entusiasmar a los espectadores por su inteligente, bonito y arriesgado trabajo el cual le valió estruendosas ovaciones en las dos tardes.

En banderillas estuvieron muy inteligentes «Cocherito», «Cabrera» y «Pequeño», los cuales entraron en suerte con precisión e inteligencia.

Fueron dos corridas de las que los aficionados inteligentes quedaron satisfechísimos.

El ganado fué bravo y bien plantado de la acreditada ganadería de Flores

A consecuencia del éxito alcanzado por «Metrallero» y su gente, es probable que se repitan algunas corridas por aquellos pueblos circunvecinos.

## Isleña Marítima Compañía Mallorquina

DE VAPORES

Servicio de Comunicaciones Marítimas Postales y Comerciales entre Palma-Alicante (con escala en Ibiza) y vice-versa.

ITINERARIO:

Salidas de Palma para Alicante (con escala en Ibiza) los jueves al medio día.

Salidas de Alicante para Palma (con escala en Ibiza) los sábados una tarde.

Para más detalles: Sucursal Isleña Marítima, Bilbao, 4.—ALICANTE.

## Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Examinante interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examinante interno del «Sanatorio Ingias». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios en Madrid, clínica del Dr. Arús.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.  
Calderón de la Barca 19, 1.ª derecha.  
Alicante.



## Caridad

En la calle de Algorfa núm. 18, existe una familia compuesta de matrimonio y seis hijos que se hallan en la mayor indigencia por no encontrar colocación, hasta el extremo de haber intervenido el Juzgado para lanzarles de la casa en que habitan.

Como esta situación es tristísima en alto grado, no podemos sustraernos a los impulsos de conmiseración haciendo pública ésta, para que las personas que sientan satisfacción ejecutando buenas obras, acudan en auxilio de tan desgraciada familia.

## TOREROS

JOSE CORTES

«CHICO DEL PIANO»

El pueblo de Tibi celebra anualmente, en los días 22, 23, 24 y 25, brillantísimos festejos en honor a su patrona Santa María Magdalena. Y como el programa de los mismos contaba este año con nuevos y poderosos atrayentes, a Tibi me fui en compañía de mis queridos amigos Federico Aracil y Vicente Mira.

Y no espere ahora el lector una detallada y extensa reseña. Yo, en esta crónica prescindiré de todo para atenerme únicamente al resultado de las tres corridas de vacas allí celebradas.

Y he de hablar en primer término del simpático José Cortés «Chico del piano».

Este joven está muy enterado de las distintas suertes del toreo, las cuales ejecuta con exactitud y lucimiento, con arte.

En Tibi armó una verdadera revolución; de tal modo, con su labor de gran torero, adueñóse del público, que éste, durante las tres corridas, batió, frenético, incansable, abundantísimas palmas en su honor, y es que cojía el capote o la muleta, y con su perfecto y acabado trabajo, arrancaba poderoso estruendosas ovaciones.

Por qué el «Chico del piano» demostró conocer cuáles son las reglas de cuya observación depende el mayor éxito en la faena que el torero se propone ejecutar; demostró ser un artista, y por eso no extrañaba que, al terminar una verónica viniera enseguida una ola de aplausos, así como al final de cada pase, los olés, estridentes, atronaban el espacio.

Su compañero José Monreal «Chicuelito», es un torero apañadito y fino, que posee además la bonísima cualidad de que no le hacen asco los toros.

Yo recomiendo estos chicos a las empresas, pues así podrá el público saborear lo mucho bueno que encierra el arte de «Cácharas».

MIGUEL CASTELLO.

Castalla 27-VII-1916.

## Un viajero

Anoche en el tren especial de las 8:20 de la línea de los andaluces procedente de la guarnición de Ceuta,

llegó a esta capital de paso para Barcelona el bizarro y pundonoroso comandante de infantería D. Eliseo Alvarez Arenas y Romeo.

No pudimos tener el placer de conversar con tan excelente amigo, solo con estrechar su mano, y oír de sus labios unas cuantas frases de afecto, tuvimos que dar por terminada la entrevista debido a los pocos momentos de que disponía y la circunstancia de ir de servicio acompañando su batallón.

Ya que las circunstancias apuntadas no nos permitieron expresar el testimonio de nuestra admiración y cariño, nos complacemos hacerlo desde nuestras columnas, deseándole a la vez un feliz término de su viaje.

## Teatro de Verano

El público alicantino que siempre se ha distinguido por la benevolencia con que ha acogido a cuantos artistas pasaron por cualquiera de nuestros coliseos, está en la actualidad haciendo un acto de muy merecida justicia con aplaudir tan calurosa y efusivamente como a diario aplauden a la notable e incansable pareja de baile a transformación Mari-Fernan, los que a la elegancia y finura de su trabajo únese la fuerza irresistible de su voluntad que se hacen muchas veces ovacionar para que de este modo lleguen al fin, impidiendo así continúen la penosa y difícilísima tarea que se imponen con sus inimitables bailes.

Mas que bailarores son fenómenos, llegando a tal punto la admiración que causan entre sus admiradores que ninguno de ellos concibe la agilidad de que están poseídos uno y otro que puedan adaptarla a trabajo de tanta validez.

Ella, es una verdadera monada, una de esas mujeres que alegran con solo su presencia, vivaracha, revoltosa, mujer de mucho ingenio y que adivina en el ambiente de sus espectadores el interés en rendirle el tributo a que se hace merecedora por su infatigable trabajo; baila con gusto, con elegancia, con soltura y sobre todo con mucho arte, apartándose de las contorsiones y movimientos un tanto impúdicos más propios de una bailarina de tablado en un café que de una artista como la que motiva estas líneas que tan a gusto le dedicamos.

Hasta en aquellos bailes propiamente flamencos (como pudiéramos llamar), se ve el sello de la más inocente ingenuidad que sin quitarle de lo que es muy suyo, tampoco le da lo que no se reclama ni le pertenece, por lo que con tanto afán se ve entrar en este coliseo que tantos éxitos de taquilla está obteniendo.

Esto es cuanto a grandes rasgos podemos decir de estos artistas que tan elevadísimos méritos encierran y que así como en Alicante, no obstante haberse visto muchos artistas de su género, se les tributa con nutridas y calurosas ovaciones las sal-

vas de aplausos que con tanta maestría saben conquistarse.

El último de esos aplausos el nuestro.

Muy bien por la pareja Mari-Fernan.

\*\*

Esta noche debutará la eminente canzonetista Carmen Maique, artista de fama mundial que tan precedida de buenos auspicios viene a presentarse aquí.

Veremos lo que es.

## Dos Exploradores en Oviedo

Copiamos del «Diario del Norte» de Oviedo: «Han llegado a esta localidad los compañeros de tropa de Alicante, alumnos del Magisterio Español, don Antonio Lozano Campos y D. Luis García Díaz, que están recorriendo España a pie.

El día de ayer lo dedicaron, acompañados de una comisión de los exploradores ovetenses, a visitar esta ciudad.

Su primera visita fué a nuestro domicilio social, haciendo grandes elogios del material que poseemos.

Visitaron luego la Catedral, yendo a saludar al ilustrísimo señor obispo, Ayuntamiento, Diputación, Universidad, Gobierno civil, siendo recibidos por las primeras autoridades con extremadas deferencias y estampando su sello y firma en el album de nuestros viajeros, para comprobante de su paso por esta ciudad.

Por la tarde, el cronista tuvo una pequeña interviú con tan apreciables visitantes, y que por tratarse de jóvenes tan entusiastas por el escultismo transcribo.

Cuando penetré en su habitación ví con sorpresa que el Sr. Lozano se hallaba trazando el croquis del camino recorrido desde León a esta ciudad para mandarlo a un periódico alicantino.

Empezamos el coloquio.

—Cuénteme ustedes el origen del proyecto de la excursión que están realizando.

—Esta excursión más que nada, es un estudio práctico de Geografía, Arqueología, y su fondo es estudiar bajo todos aspectos la Institución de los exploradores en España.

El Sr. García, con una semi-sonrisa prosiguió:

Hace ya dos años que concebimos el proyecto de realizar esta expedición; pero nos fué imposible el ejecutarla, debido a que nuestros estudios nos lo impidió. Pero no bastó esto para hacernos desistir de tal proyecto, al contrario, para entrenarnos, en las vacaciones de Navidad, Lozano recorrió la provincia de Alicante a pie, y un servidor la de Murcia en bicicleta.

—¿Se les opusieron muchos obstáculos en su realización hasta ahora?

—Ya lo creo; pero para el explorador que tiene plena idea de lo que supone este título y una gran fuerza de voluntad para cumplir el código, todos son franqueables.

Primeramente el permiso de nuestros padres, que en un principio se negaron completamente, pues les extrañó mucho la proposición de semejante viaje, y luego nuestra edad (1); se nos exigió como condición indispensable la aprobación del curso.

—¿Cuándo salieron de Alicante y con qué recursos contaban?

—Salimos el 27 de Mayo de la capital, y con la importante cantidad de 10 céntimos, como habíamos prometido, rechazando cantidades que se nos ofrecían, aparte de las que nuestras familias nos querían proporcionar.

—¿Qué premios tienen?

—Lozano, dos premios de carreras pedestres, y referente a excursiones dos, uno como pago de la excursión de Navidad, y otro la Cruz de San Jorge, que le impuso el patriarca de los exploradores vallisoletanos, don Ruperto Ramirez; y García, tiene uno de Bermell, y estos dos últimos.

—¿Qué clase de exploradores son ustedes?

—Somos de segunda en la tropa de Alicante y honoríficos en la de León.

—Cuénteme ustedes algunas impresiones de su paso por las provincias.

Después de mirarse uno a otro varios minutos contestan:

—Varias son las zonas que hemos atravesado, y podemos asegurar que cada pueblo tiene costumbres completamente opuestas; en las llanuras de la Mancha fué donde lo hemos pasado un poco apuraditos; pero en fin...

—¿Su paso por los pueblos, contribuirá notablemente a la formación de patrullas aisladas?

—Como que estamos haciendo por toda España una intensa labor de propagación, con sorprendentes resultados, y difundiendo por todas partes el Código del explorador.

—¿Qué itinerario van a seguir ahora?

—Hoy, a las doce de la noche, saldremos para Santander, no sin antes ir a Covadonga, para postrarnos de hinojos a los pies de la Santina, y recorriendo la vía Santander-Bilbao, iremos a saludar a SS. MM. a San Sebastián; teniendo que regresar al punto de partida del 15 al 20 de Septiembre.

Salí gratamente impresionado de esta conversación, sostenida con los camaradas señores Lozano y García, jóvenes, que se propusieron y lo lograrán (el cronista no lo duda) viaje tan penoso como es el dar la vuelta a España a pie y sin dinero.

Al oscurecer visitaron al Consejo provincial y a los periodistas, rogándonos hiciésemos público su agradecimiento a cuantas personas han ido a saludar, por las atenciones que han tenido con ellos y lamentándose de no poder detenerse más en esta localidad.

(1) Estos cuentan 17 años y cursan uno el tercer curso y otro el cuarto, del Magisterio.



calidad debido a un pequeño retraso que han sufrido en León, ocasionado por las recientes huelgas.

Buen viaje, compañeros.

El sub-instructor de los Exploradores ovetenses.

J. FERNANDEZ FANJUL,

Oviedo, 22 Julio 1916.

## Restaurán-Bar

### ¡Alegria!

**BERNABE BIOSCA**

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al banco de España).—Alfama. CUBIERTOS DESDE 2 PSETAS EN ADELANTE

### Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de teatros.—Café, Licores, aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.

Los jueves y domingos Arros a la Valenciana.—Los miércoles cailes a la Madrileña.—Se sirven raciones.

## Los baños de mar

son causa muchas veces de acortar la vida del cabello. Para evitarlo conviene enfugar bien la cabeza y darse una aplicación del excelente específico llamado PILUHOL el cual da brillantez y firmeza al cabello y hace desaparecer las canas.

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y de Romero y en todas las buenas farmacias. 3 pesetas franco.

## Compra y Venta

de muebles usados. Se compra piuma viejo a 45 eta. kilo. Zies a 1 pta. Metst a 1'25. Cobres a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 pias.—Zaragoza, 2.

## Antonio Bernabeu

Sellos de Cantohuc

Plumas Stiligráficas

Torrijos, 70.—ALICANTE

## Pedro Casademon

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de vaelador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castañes 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicho ramo.

## Academia Hacienda

Cificiales cursivos.—25 piezas.

2.000 pesetas anuales

Gaceta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Las clases darán principio el 15 de Abril

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

DE ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigido en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 2 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

## Próximo enlace

El día primero del próximo mes de Agosto contraerá matrimonio en Habana, nuestro querido amigo D. José Victorio Gutiérrez, hijo del bizarro y pundonoroso teniente coronel de caballería D. Tomás Gutiérrez Alonso, con la bellísima y simpática señorita María Josefa Pérez Suero.

El futuro contrayente tras reñida oposición acaba de alcanzar el señalado triunfo de ganar la plaza de sargento de mecánografos del cuerpo de Estado Mayor General, única de esta categoría, para la cual se presentaron cerca de cincuenta opositores.

Tanto a los futuros esposos como al padre del novio, les felicitamos efusivamente deseándoles de todo corazón que tan fausto acontecimiento venga a aumentar la dicha en el seno de tan distinguida y venturosa familia.

## DE LA GUERRA

CONSEJO DE GUERRA

Se ha celebrado en Viena un Consejo de guerra al que ha asistido el kaiser y el Estado Mayor.

Estudiarán la situación militar de Kovel seriamente amenazada por los rusos.

Los imperios centrales están dispuestos para defenderla o incluso Lemberg y Przemyls.

### LAS PERDIDAS INGLESAS

Berlín.—Noticias de La Haya recogidas de viajeros procedentes de Francia, manifiestan que en las esferas francesas se estiman las pérdidas inglesas durante la ofensiva hasta mediados de Julio, en más de cien mil hombres.

Paulatinamente fueron puestas más fuerzas en número crecido, de modo que las pérdidas ascienden por lo menos de 150.000 a 170.000 hombres.

El entusiasmo de las tropas ha disminuído también últimamente.

### VISITA A LA ESCUADRA

Comunican de Munich que por invitación del kaiser el rey Baviera visitó los últimos días la escuadra de alta mar pasando dos días en la costa.

## Plaza de Toros

DE ALICANTE



Gran Acontecimiento Taurino

Para el domingo 30 de Julio de 1916

Se picarán, banderillearán y serán muertos a estoque

### 4 hermosos novillos-toros, 4

de la muy acreditada ganadería de D. Agustín Flores de la cruz con Santa Coloma, por los valientes y aplaudidos diestros.

## Niño de Belén y Jardín

SOBRESALIENTE

José Marín, MARINITO

con sus correspondientes cuadrillas.

—:— PRECIOS —:—

Entrada para caballero, 1 peseta.

Entrada para señoras, niños y militares sin graduación, 50 céntimos.

## NOTICIAS

AVISO. El reputado dentista don Francisco Bernabeu que tenía esta-

blecida su clínica en la calle Mendez-Núñez 18, la ha trasladado al n.º 42 piso 2.º de la misma calle.

Esta tarde a las seis celebrará reunión la junta de festejos en el salón de sesiones del Ayuntamiento, para tratar asuntos relacionados con el programa que se está organizando.

ALMONEDA por ocho días.—Hay gabinete de tapicería.—Canalejas, 1, 3.º, derecha.—De 3 a 6 tarde.

Consecuencia de las importantes obras que se están llevando a cabo en el interior del Teatro Principal quedará convertido en uno de los mejores y más elegantes de España. Felicitamos a la empresa que lleva a cabo tan importante reforma.

D.ª Gregoria Marina dueña de la tienda de efectos navales que fué de la SOBRINA DE JUST, Esplanada 26, reitera que su establecimiento no responde más que de los compromisos firmados por ella.

SE VENDE.—Caja de caudales incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.

Se halla entre nosotros desde hace dos días, nuestro querido y particular amigo don José Marco Valera, honrado y laborioso empleado en la administración del periódico madrileño «La Correspondencia de España».

Dicho amigo ha venido a Alicante por el solo gusto de estar unas cuantas horas entre su familia y estrechar la mano de numerosos amigos con que cuenta.

Probablemente regresará esta tar-

224 Prop, Casa Maucci Barcelona

año 1212, en que vemos a la cabeza del bandolerismo a Juan Cadell, hombre cuna noble y señor del castillo de Arseguel. Después de dicha época, ya no se habla más de su nombre, pero al cabo de dos años nos hallamos con otro noble jefe de cuadrilla.

»Esos bandoleros fueron generados por Cataluña, en términos que aparecen en los territorios de Vich, Barcelona, Urgel, Tarragona y Tortosa, y en todas partes, las ciudades y pueblos, forman confederaciones para su exterminio.

»Esos bandoleros se agrupan en los partidos de «Cadells» (nombre sacado al parecer de Juan Cadells ya nombrado) y de «Nerros» o «Narros», equivalente a porcell en catalán, y lechón en castellano.

»El historiador Melo, en el trozo

## APÉNDICE

Para escribir este libro, cuyo protagonista disfrutaba de gran celebridad en la región catalana, hemos precindido, así del drama que del mismo título escribió hace mucho el distinguido escritor don Víctor Balaguer, como de algunos otros trabajos hechos sobre el mismo tema.

Únicamente hemos tomado por norma el extracto del proceso de Se-



de a Madrid donde ineludibles quehaceres le aguardan.

Sentimos separarnos tan pronto de tan querido amigo a la par que le deseamos un feliz viaje.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

Ayer en el juzgado municipal se celebró el juicio de faltas contra el profesor de instrucción primaria don Enrique Fernández por supuesto malos tratos a un niño que asistía a la escuela donde desempeñaba sus funciones.

De dicho juicio resultó libre el referido profesor por cuanto no existieran pruebas de su culpabilidad.

Nos congratulamos de que haya quedado ilesa la honorabilidad de don Enrique Fernández.

COLOCACION la desea un caballero de 35 a 40 años, con mucha práctica en Almacén de Tejidos al por mayor, pretensiones módicas.—Razón en esta Redacción.

APRENDICES.—Se necesitan en el taller de planchado mecánico suelto desde el primer día. Una peseta diaria.—Sagasta 22, Alicante.

## Movimiento del Puerto

### BUQUES ENTRADOS

Vapor correo español «Cataluña», de Fernando Poo y escalas con carga general y tránsito.

Bergantín goleta italiano «Gemma» de Porto Anzio con duelas.

Laud español «San Vicente», de Tarifa con pescado salado.

### DESPACHADOS

Vapor correo español Rey Jaime II para Palma de Mallorca e Ibiza con

carga general, pasajeros y la correspondencia.

Vapor francés «Tunisi», para Niza con carga general.

Vapor español «Cataluña», para Barcelona, con carga general.

## Convocatoria

A los obreros en general del gas, electricidad, hojalatería y sus similares.

Compañeros: Redactado el proyecto de Reglamento para nuestra Sociedad de resistencia, se os convoca a una reunión para el próximo sábado día 29 a las nueve de la noche en la Casa del Pueblo, Navas, 97, bajo.

Los asuntos a tratar, son los siguientes:

1.º Dar cuenta del propósito de constituir la Sociedad.

2.º Lectura y discusión del proyecto de Reglamento.

Como nos será imposible convocar individualmente a todos los compañeros, esta Comisión espera le ayudará avisándoos los unos a los otros.

No faltéis.

Alicante 25 Julio 1916.

La Comisión Organizadora

## Desde Elche

RAFAEL GARCIA.—Ofrece a sus compañeros cortes cortados y preparados y se hacen pares a medida y toda clase de reparaciones a precios sumamente económicos.—Plaza del Dr. Esquerdo núm. 16, pral.

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

AVISO.—Se componen toda clase de somiers, se cambian telas y se transforman de telas clavadas a cáncamos a precio económico.—Razón Bautista Sanz, Calle Santa Bárbara número 15.

## Plaza de Toros DE ALICANTE

Gran Corrida de Beneficencia bajo los auspicios de la EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL y organizada por «Taurina de Levante». Para el domingo 6 de Agosto de 1916

Se lidiarán 6 HERMOSOS TOROS DE CAMPOS VARELA 6, por los afamados y valientes matadores,

Pacomio Peribañez  
Joselito y Belmonte

Entrada general 5 ptas.—Id. para señoras, niños y militares sin graduación, 3'50—Id. de SOL ALTO, 3 ptas.

## Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias.

Los amantes de Ternel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

## Enfermos del Estómago

¿Tenéis mal gusto de boca al despertar?

¿Os asusan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas?

¿Sufrís dolores en la espalda?

¿Os hace olor el aliento si se os pone la boca seca?

No habrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesita tomar enseguida

### DIGESTONA

antigastrálgico, eficaz, tónico e desinfectante de las vías digestivas que descongestiona la mucosa gastro intestinal normaliza las funciones digestivas, alivia en seguida y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 2'00 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «La Digestona».

Déposito en Alicante: Droguerías de Reig y Romero y de venta en las principales farmacias.

## SE VENDE

Una caseta en la plaza mercado frente a la fuente.—Razón en esta imprenta.

## A las señoras

Por un procedimiento inofensivo se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sin que quede ni la más pequeña señal, dejándolo fresco, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUCH, Cádiz 15, Valencia

Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

Francisco Ora Galvo Practicante

RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º

FRASCOS de 3, 6 y 12 PESETAS

Aplicaciones por el representante a precios convencionales.

## Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos doña María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11, 2.º y su

Academia preparatoria

para cursa: dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

## Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de caladores y bordados de Don José Millán.—Calle de Terrijes, núm. 67.

## Aviso al público

Se compra papel visjo a 75 cts. arreba.—Lana de colchón usada a 2 pesetas kilo.—Metal visjo a 1'10 ptas. kilo.—Cobre a 1'75 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana vieja deteriorizada a 60 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Zaraillo).

Imp. Hijos de J. García

rrallonga, que hace años dió a luz el notable erudito escritor D. Juan Cortada, proceso que una casualidad llevó a sus manos y que consiguió traducir del catalán y latín en que estaba escrito, al castellano.

El Serrallonga que nosotros hemos bosquejado en el cuadro que antecede, tiene su origen en aquel proceso, defriendo en gran manera del que algunos otros escritores han presentado.

Los hechos en que le hacemos jugar, en gran parte resulta esencialmente históricos, puesto que los cita el mismo acusado en sus declaraciones.

Respecto al juicio y al carácter político que se le ha querido dar a ese personaje, nos encontraremos de completo acuerdo con la opinión emi-

tida sobre este particular por el citado señor Cortada, que transcribimos a continuación.

«Fuera está de toda duda que en la segunda mitad del siglo décimosexto, y en la primera del siguiente, hubo en Cataluña los dos bandos de «Narros» y «Cadells», que comenzaron por un bandolerismo, sin indicio ninguno de que los moviera un fin político. Las citas que el señor Balaguer hace de los Anales de Feliu de Peña, de los dietarios del archivo municipal, de las memorias de Felipe de Comines, de la rúbrica de Bruniquer y del dietario del archivo de la Corona de Aragón, nada dicen acerca del carácter de los bandoleros, y sólo se les da este nombre citándose como bandoleros más o menos facciosos a cuantos los capitaneaban, hasta el